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Ata da Vigésima Segunda Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 02 de setembro de 2020, às 
10h35, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do 
Vereador Augusto César. 

 
Aos 02 dias de setembro de 2020, às 10h35, no plenário da Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da Silva (Amaro do 
Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), Carlos Antônio da Cruz (Cal 
Corrente), Edna Gomes da Silva, Ezequiel Manoel dos Santos, Gessé Valério de 
Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, José 
Domingos dos Santos, José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), Maria Tereza 
Claudina de Araújo Silva (Tereza da Bomboniere), Mário Anderson da Silva Barreto 
(Anderson Bocão), Ronaldo Francisco dos Santos, e se reuniram ordinariamente para 
a 22ª Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta Sessão Legislativa, da 
Décima Sétima Legislatura. A Mesa Diretora foi composta por: Jefferson Marcos Bezerra, 
Segundo Secretário, Augusto César da Cunha Paiva, Primeiro Vice-Presidente, Gessé 
Valério de Oliveira, Segundo Vice-Presidente, o Vereador José Feliciano também foi 
convidado a compor a Mesa que não teve modificação em sua formação durante a sessão. 
Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e 
convida o Vereador José Feliciano para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a 
chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi constatada a presença dos 
Vereadores supracitados, a ausência dos parlamentares, Carlos José Mendes Silva 
(Galego da Farmácia), que apresentou atestado médico, Neemias José Silva, Ricardo 
Carneiro da Silva (Ricardinho), e Vicente Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia), que 
apresentou atestado médico. Logo após, foi aberto o Pequeno Expediente onde foi lida a 
ata da sessão anterior, e em continuidade, o Presidente solicitou ao Primeiro Secretário 
que lesse o Expediente do Dia que teve apresentadas as seguintes proposições: Indicação 
nº 716/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da rua VL 42, Enseada dos Corais; Indicação nº 717/2020, Vereador Gessé 
Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 45, 
Enseada dos Corais; Indicação nº 718/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 54, Enseada dos Corais; Indicação nº 
719/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a implantação de 
lâmpadas de led no Condomínio Novo Tempo IV, Garapu; Indicação nº 741/2020, 
Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a retirada de entulhos na rua 
Emanoel Domingos de Barros, Bairro São Francisco; Indicação nº 742/2020, Vereadora 
Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a retirada de entulhos na rua da Aurora, 
Bairro São Francisco; Indicação nº 743/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao 
Poder Executivo o conserto de buracos na rua Joaquim Nabuco, Garapu; Indicação nº 
744/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a instalação de coletor 
de lixo na rua 14, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 745/2020, Vereadora Edna Gomes, 
que solicita ao Poder Executivo a retirada de entulhos na rua do Porto, Bairro São 
Francisco; Indicação nº 746/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo 
o conserto de canaletas em toda a extensão da rua 14, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
747/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo o conserto de um 
buraco na calçada da Avenida Paulo Moreira, Garapu; Indicação nº 748/2020, Vereadora 
Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo o conserto de um buraco no anel viário de 
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Garapu; Indicação nº 749/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo 
a requalificação das calçadas da rua Amélia Alves da Silveira, Garapu; Indicação nº 
750/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a construção de 
lombadas na rua Vereador Alderico Marques da Silva, Garapu; Indicação nº 751/2020, 
Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a instalação de coletores de lixo 
na rua Emanoel Domingos de Barros, Bairro São Francisco; Indicação nº 752/2020, 
Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a instalação de coletores de lixo 
na rua da Aurora, Bairro São Francisco; Indicação nº 753/2020, Vereadora Edna Gomes, 
que solicita ao Poder Executivo a instalação de coletores de lixo na rua 39, Mauriti; 
Indicação nº 757/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, que solicita 
ao Poder Executivo a limpeza e a desobstrução das canaletas da Travessa Santa Rosa, 
Pontezinha; Indicação nº 761/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação, a limpeza das canaletas e o conserto de buracos 
na Quadra 75, Lote 14, Setor, Enseada dos Corais; Indicação nº 762/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a limpeza 
das canaletas e o conserto de buracos na Quadra 70, Lote 04, Setor 01, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 763/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação e a remoção de entulhos na rua Central, 
Pontezinha; Indicação nº 764/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Maria Gomes Sales, 
Jussaral; Indicação nº 778/2020, Vereador Augusto César – César Paiva, que solicita ao 
Poder Executivo melhorias na rua Tancredo Neves, Garapu; Requerimento nº 286/2020, 
Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a pintura dos prédios do 
Condomínio Novo Tempo IV, Garapu; Requerimento nº 287/2020, Vereador Gessé Valério, 
que solicita ao Poder Executivo a recuperação dos tijolos do calçamento da Orla de 
Itapuama; Requerimento nº 288/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder 
Executivo a capinação e a limpeza do Condomínio Novo Tempo IV, Garapu; Requerimento 
nº 289/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a capinação e a 
limpeza da rua 02, Itapuama; Requerimento nº 290/2020, Vereador Amaro Honorato – 
Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a troca dos postes e das lâmpadas por 
led dos postes do campo de Jussaral; Projeto de Lei nº 249/2020, Vereadora Maria Tereza, 
que determina que ficam reservadas prioritariamente vagas em creches para crianças, 
filhas de mulheres vítimas de violências doméstica de natureza física ou sexual e dá outras 
providências; Projeto de Lei nº 250/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, 
que dá nome a Terceira Travessa do lado esquerdo da rua Marques do Recife em Jussaral-
Cabo, passando a se denominar rua Luiz menino e dá outras providências; Projeto de Lei 
nº 251/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome a Segunda 
Travessa da rua Marquês do Recife em Jussaral-Cabo, passando a se denominar rua 
Colégio Marquês do Recife e dá outras providências; Projeto de Lei nº 252/2020, Vereador 
Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome a Primeira Travessa da rua Marques 
do Recife do lado esquerdo do Posto Médico em Jussaral-Cabo, passando a se denominar 
rua Pedro Miguel Demesio e dá outras providências. Dando continuidade, o Presidente 
abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador 
Ezequiel Manoel diz que ontem solicitou ao Presidente para falar na chegada do novo 
parlamentar Cal Corrente, afirma que frequentemente um parlamentar fala, mas essa base 
aliada é intransigente quer fazer na base do chicote, diz que o Prefeito no final do ano 
passado tentou aprovar um projeto de R$ 92 milhões, parabeniza o Vereador Cal Corrente 
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por estar do lado do povo, diz que no Cabo não tem emprego, tem perseguição que 
machuca, e como membro desta Casa vai defender o interesse do povo do Cabo; em 
aparte, o Vereador Mário Anderson, diz que não foi intransigente como Presidente com o 
Vereador Ezequiel Manoel; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este pede que o 
Vereador José de Arimatéia coloque a gravata, fala sobre o projeto que iria ser votado 
ontem, diz que o Prefeito não teria os 2/3 para aprovar a desafetação, questiona a frase “é 
hora de pegar no trabalho”, pois são 12 anos da cidade abandonada e o povo sofrendo as 
perseguições, 16 anos de um agrupamento político, e agora a dois meses da eleição o povo 
vai pegar no trabalho, diz que a cidade não tem políticas públicas, e fica querendo maquiar, 
diz que essa eleição, diferente das outras, que não gostava de bater em cachorro morto, 
afirma que agora vai ter oposição que sabe o que diz, mostrando o potencial econômico da 
cidade e o que está sendo feito; afirma que falta equipamento para fazer exame, e o material 
coletado é jogado fora, e o Governo diz que teve um problema no sistema, defende que 
isso é um Governo desumano, mas sempre terá um discurso afiado que não aceita a 
perseguição e a angustia do povo; Vereador José Domingos fala de sua história política diz 
que o que aconteceu ontem é motivo de revolta, pois quando se ganha as eleições se faz 
um voto que vai seguir as regras da Casa, com indicações, requerimento, projeto, tudo isso 
é dirigido ao Poder Executivo, pede ao Prefeito mais respeito para os Vereadores, diz que 
em outras cidades o prefeito valoriza o Vereador, pede que atenda alguma coisa, afirma 
que o dinheiro é do povo e está sendo gasto a pedido do Vereador, sustenta que fez mais 
de 500 requerimentos e não foi atendido, relata que foi com um morador da sua rua ao 
Secretário solicitar a solução de um problema de sua rua, e Secretário disse que se o 
morador estivesse sozinho liberava a máquina, mas com o Vereador não, e isso quer dizer 
que o Vereador fica sem moral na sociedade, diz que o povo está gemendo muito, denuncia 
que falta de exame para cirurgia simples, pergunta como o povo vai ver o Vereador que 
não faz nada, diz que o Prefeito não tem respeito, diz que essa Casa vai ser renovada, mas 
que vai trocar seis por meia dúzia, vai haver mudança, declara que está à disposição do 
povo, não veio pra brincar, veio pra ajudar a governar; Vereador César Paiva diz ao 
Vereador Ezequiel Manoel que não foi intransigente, mas defende que não iria dar espaço 
para quem queria se aproveitar dos amigos de Cal Corrente que estavam presente aqui, 
afirma que a prerrogativa foi correta, pois a sessão solene não iria virar palanque eleitoral, 
diz que o PT sempre esteve do lado do melhor prefeito Lula Cabral, declara que o Governo 
faz, e está fazendo a diferença em todos os aspectos, com qualidade de vida, lista muitos 
equipamentos nos bairros diversos, afirma que hoje o Cabo é uma cidade restaurada, 
colorida, diz que está gemendo quem é da oposição, sustenta que não concede aparte, 
escutou a fala de forma educada, o Vereador falou o que queria e tem de aprender a fazer 
a ouvir, acredita na renovação e vai continuar com aquele que deu certo, diz que sempre 
trabalhou, foi empresário, diferente de Vossa Excelência e está aposentado como 
professor, mas que passou 16 anos na política, um homem que não mede palavras quando 
quer agredir, e hoje quando fala em educação ele fica nervoso, não respeita a fala na 
tribuna, passa a vida denegrindo a imagem de quem ele é oposição, querendo descumprir 
o Regimento. Mantido o quórum, o Presidente abre a Ordem do Dia que teve matéria as 
seguintes matérias a serem votadas: Indicação nº 508/2020, Vereador Carlos José Mendes 
– Galego da Farmácia; Indicação nº 509/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da 
Farmácia; Indicação nº 511/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; 
Indicação nº 512/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 
513/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 514/2020, 
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Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 515/2020, Vereador 
Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 605/2020, Vereador Carlos José 
Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 631/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 676/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 
677/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 678/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 679/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 680/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 
681/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 693/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 694/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 695/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 
706/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 707/2020, Vereador Gessé Valério; 
Indicação nº 708/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 709/2020, Vereador Gessé 
Valério; Indicação nº 710/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 711/2020, Vereador 
Gessé Valério; Indicação nº 712/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 713/2020, 
Vereador Gessé Valério; Indicação nº 714/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 
715/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 720/2020, Vereadora Maria Tereza 
(Tereza da Bomboniere); Indicação nº 721/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da 
Bomboniere); Indicação nº 722/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); 
Indicação nº 723/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 
724/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 725/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 726/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 728/2020, Vereadora Edna Gomes; 
Indicação nº 729/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 730/2020, Vereadora Edna 
Gomes; Indicação nº 732/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 733/2020, Vereadora 
Edna Gomes; Indicação nº 734/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 735/2020, 
Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 736/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 
737/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 738/2020, Vereadora Edna Gomes; 
Indicação nº 739/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 740/2020, Vereadora Edna 
Gomes; Indicação nº 758/2020, Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 759/2020, Vereadora 
Maria Tereza; Indicação nº 760/2020, Vereadora Maria Tereza; Requerimento nº 267/2020, 
Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 268/2020, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 269/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 270/2020, 
Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 271/2020, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 272/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 273/2020, 
Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 274/2020, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 275/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 276/2020, 
Vereador Jefferson Marcos; todas aprovadas a unanimidade. Por fim, O Presidente 
encerrou a sessão, e convocou outra reunião para o dia 08 de setembro, às 10 horas, e 
para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, 
discutida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 

AUGUSTO CÉSAR DA CUNHA PAIVA 
 
 
JEFERSON MARCOS BEZERRA GESSÉ VALÉRIO DE OLIVEIRA 
 


